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YOUNG AUDIENCE

Aida erforscht Steine und experimentiert, ist sprachlich und naturwissenschaftlich 
begabt. Doch Schule bedeutet für sie Stress und Reizüberflutung. Soziale Interaktion 
löst häufig Ängste in ihr aus. Aida ist ein Kind im Autismus-Spektrum. Und sie ist 
eine starke junge Persönlichkeit. Inspiriert von Greta Thunberg und unterstützt von 
ihrer Mutter, wird sie zur Aktivistin. Trotz ihres schwierigen, erschöpfenden Alltags 
wendet sie sich mit Kundgebungen an Politiker:innen und die Öffentlichkeit, hält 
Umfragen ab, erklärt unermüdlich, wie es neurodiversen Menschen in unserer 
Gesellschaft (er-)geht. Aida will kein Mitleid, sondern Veränderung. Sie verlangt 
ein Schulsystem, in dem neurodiverse Kinder und Jugendliche unterstützt werden 
und erfolgreich sein können. Aidas Kampf kostet Kraft und Geduld. Doch sie findet 
Mitstreiter:innen und Gemeinschaft. Maija Hirvonens Dokumentarfilm ist Porträt 
und eindringliches Plädoyer zugleich. Er hinterfragt unsere normierten Denkmuster. 
Wie gerecht ist diese Gesellschaft und für wen?

Aida is gifted in the areas of language and the natural sciences. She studies rocks and 
conducts experiments on her own. But the sensory overload of school stresses her out.  
And social interactions often cause her anxiety. Aida is a child on the autism spectrum. 
She is also a young person who possesses strength and determination. Inspired by 
Greta Thunberg and supported by her mother, she becomes an activist. Despite her 
difficult and exhausting daily life, she organizes rallies aimed at politicians and the 
public, conducts surveys, and untiringly explains what life in our society is like for 
neurodivergent people. Aida does not want pity, she wants change. She demands a 
school system that supports neurodiverse children and teens, helping them to reach 
their full potential. Aida sometimes loses her stamina and patience in this struggle. 
But she also finds allies and a community. Maija Hirvonen’s documentary is both 
a portrait of an individual and an urgent call to action. It questions our normative 
thinking. How fair is our society, and to whom?

Maija Hirvonen studierte Dokumentarfilm an der Aalto-
Universität in Helsinki. Sie arbeitet als Regisseurin, 
Drehbuchautorin und Kamerafrau. Nach zwei Kurzfilmen ist 
„Neurotyypit“ ihr erster abendfüllender Dokumentarfilm. 

Maija Hirvonen studied documentary filmmaking at Aalto 
University in Helsinki. She has worked as a director, screenwriter, 
and cinematographer. After making two short films, 
“Neurotypes” is her first feature-length documentary.
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